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经历对恒大的大比分落败后，申
花积极调整心态。日前，主教练崔康熙
携队员冯潇霆出席新闻发布会，谈及
球队的备战情况，韩国老帅表示，对球
队而言，与深圳一战是一场非常重要
的比赛，全队上下都会非常努力。“这
场比赛关系到我们能否留在上半区，
所以我们一定会打好。”主教练崔康熙
说道。

外界非常关注近几天球队的恢
复情况，对此主教练回应称，上一场
比赛虽然失利，但是队员们并没有
气馁。“那场比赛反而激励了队员们
更加努力去打好后面的比赛。”崔康
熙说道，失利的情绪并没有持续太
久，目前球队状态恢复得还不错。对
于即将面对的对手，崔康熙表示，
“深圳相比之前更加稳定，整体状态
也在逐渐提升。明天的比赛大家必
然都会全力争胜，希望我们能有个
好的结果。”
深足在近期完成了换帅，小克鲁

伊夫取代多纳多尼，并已经与球队正
式会面。不过，深足俱乐部考虑与其让
小克鲁伊夫仓促带队，不如安排代理
教练组继续行使指挥权，所以本轮沪
深之战是过渡班子的谢幕战。眼下的
深足，正处在一个非常好的状态
中。球队在代理主教练张效瑞
的带领下，最近三轮比赛拿

下7分，士气正旺，自然有信心拿下这
场比赛，两队首回合交锋，深足2比3惜
败于申花，对于志在争冠组的深足而
言，本场也有些许“报仇”的意味。
翻看两队交锋历史，面对这支去

年才进入中超的升班马，中超老牌球
队申花并非占据上风。上赛季足协杯
客场1比0小胜深足，随后的联赛申花
在主场1比2不敌对手。在去年9月，申
花主场2比1取胜，为当时身处保级泥
潭的球队争取到了宝贵的3分。如今时
过境迁，对于申花而言这场比赛也称
得上是一场“保级战”，不容有失。“目
标当然是获得足够的积分，来保证小
组前四的位置。”崔康熙表示，球队的
新赛季目标始终没有变过。
“大家目前都在抓紧时间积极恢

复体能，正如崔导所说这场比赛非常
重要，大家还是要认真地准备好这场
比赛。”谈及与深足比赛的看法，后防
大将冯潇霆表示，虽然首次交手时申
花获得了胜利，但随着比赛的深入，彼
此肯定会更加熟悉对方。

冯潇霆还提到了深圳队在人员
阵容，球队打法上有一定的变化，包
括外援以及教练组都有改变。“希望
我们可以做好自己，在攻防两端都有
好的发挥。后面每场比赛对我们来说

都非常重要，我们要打好每
一场比赛。”

在本周三下午，2020赛季足协杯
首轮的抽签结果正式揭晓。根据竞赛
规程，首轮比赛将于9月18日率先在大
连举行四场比赛，次日进行苏州赛区
比赛。八支获胜球队将于11月26日参
加第二轮，与中甲联赛前八名对阵，胜
者进入八强。除第四轮半决赛为两回
合制外，其他各轮均是单场淘汰制，计
划于12月19日决出最终冠军。
申花足协杯的首轮对手是广州富

力，中超第一阶段第一循环，申花2比3
不敌对手。除了比赛的结果之外，足协
杯得以继续进行，申花也必须做好人

员轮换的工作，以兼顾更为重要的中
超赛事。
而对于申花球迷来说，最近也迎

来一则好消息。在苏州赛区开放观众
测试赛取得不错的效果后，大连赛区
也将选择个别场次对球迷开放。有消
息称，申花球迷最快有望在9月9日现
场观看第10轮申花与鲁能的比赛，这
也是时隔278天后申花球迷首次有望
现场观战。回想上一次申花是在虹口
足球场3比0击败鲁能拿下足协杯冠
军，申花球迷希望本赛季首次观战，球
队能取得一个满意的结果。

“6分之战”申花全力争胜
今天傍晚6?，中超第九轮，上海绿地申花就将迎来对阵深

圳佳兆业的二番战。 申花近三轮比赛战绩不佳，一平二负仅取

得1分，虽然目前还在积分榜的第四位，但与身后的深足差距只

有1分， 因此这场与深足的比赛实际上也是决定谁能进前四的

“6分之战”，而申花也已到了需要全力保前四的关头。

本版撰稿 本报记者 龚哲汇

上一轮1比4负于恒大的比赛，恒
大派上了超级“4+2”的外援和归化球
员组合。而申花方面，在金信煜伤停、
沙拉维离队的情况下，球队只能派出
姆比亚首发，并安排莫雷诺作为替补，
最终的比分一定程度上反映了两支球
队的阵容实力差距。外援已成为球队
第一阶段战绩前景的最大不利因素，
这将充分考验崔康熙捏合阵容的能力
与球队凝聚力。
目前球队的新援尚未敲定，此前

传出即将加盟申花的厄瓜多尔球员马
丁内斯近日才刚刚抵达中国，准备与
俱乐部方面进行进一步谈判。另外，此
前因为无法达到上场要求的马丁斯也
在近日找到了下家。而在昨日，马丁斯
并未现身赛前的训练课。据了解，他已
于9月2日上午先行离开大连赛区，宣
告离队。
反观深足这边，马里和比福马两名

外援逐渐进入了比较好的状态，韩国外
援宋株熏的伤势恢复情况良好，并且已
经正式复出。场外，深足的外援调整也

正积极有序地展开，球队甚至已经在为
下个赛季的外援人选做考虑。
对于小组中多支球队外援状态复

苏的情况，崔康熙表示，球队必须面对
现实，目前只能使用莫雷诺和姆比亚
两名外援。下一轮比赛，申花在外援上
或许依然只能以二敌四，但崔康熙也
提到，未来会将中国球员调配好，以做
好应对比赛的准备。
在缺少外援的情况下，申花队中

的本土球员需要担当更多的责任。因
为姆比亚在场上的作用更偏向于防
守，因此球队中必须有人与莫雷诺共
同承担进攻工作。否则，上赛季莫雷诺
单核支撑球队的情况又将重演。目前
来看，近期表现不错的曹 定或将成
为崔康熙的首选。
对阵恒大的比赛，曹 定在开场

打进了一记世界波，为球队首开纪录。
曹 定的作用不仅体现在简单的数据
方面，在沙拉维因为国家队征召，无缘
第一阶段比赛期间，曹 定也承担了
更多的前场组织工作，其拿球的主要

位置也从左路逐渐向中路靠近。熟悉
曹 定的人都知道，他在出道时正是
出任前腰的位置，但由于之后位置的
变化，如今一时间要重回前腰，曹 定
还暂时有些不习惯。“对于我而言，经
过很多年以后重新踢回中场当中的位
置，还是有点不适应。”曹 定说道。不
过现在，申花需要他来组织串联，能者
多劳，曹 定也必须尽快完成对自己
的“改造”。

不过曹 定并非孤身作战，目前
在球队中，彭欣力、朱宝杰、于汉超等
球员都是相当不错的前场攻击手。尤
其是之前在对阵深足时斩获进球的朱
宝杰，朱曹二人在场上非常“来电”，当
主教练崔康熙启用“小快灵”打法时，
两人在前场的跑位也能创造出更多的
机会。值得一提的还有新援于汉超，在
之前对阵恒大的比赛中，于汉超曾在
一次由守转攻的过程中送出精妙的斜
长传。如果崔康熙在面对深足的比赛
中以防守反击为主要战术思路，那么
这名原国脚也将是其中的重要一环。

“保级战”提前打响

足协杯 申花战富力

■ 预计申花首发

为今之计 必须用好本土球员

女甲联赛将在9月12日至10月3日
于江苏江宁足球基地开踢，本赛季女
甲联赛共有八支队伍参加角逐，争夺
一个女超联赛晋级资格。上赛季组建
三个月便成功冲甲的申花上体女足也
将迎来女甲的首个赛季。
“因为球队之前一直都是学生球

队，此次应该说是真正意义上的第一
个职业赛季。”主教练叶志竞在接受
采访时表示，“我对他们的要求，就是
去找到和真正职业队的一些差距。然
后在女甲的第一年里球队能站稳脚
跟，争取能拿到一个好的成绩。”

申花上体女足在今年3月份就开
始了集中训练，在学校和俱乐部的双
重支持下，球队从球员到教练组、后勤
工作组都有了质的提升。“因为疫情
问题，联赛一直被迫延期。目前终于
迎来了今年的第一个赛事，球队也做
好了充分的准备，队员状态也调整得
不错，也感谢学校和俱乐部对我们女
足的支持和关心。”叶志竞说道。

昨天下午4点，申花上体女足与
东华女足在上海体育学院进行了一场

热身赛，这也是申花上体女足在出征
女甲联赛前的最后一场热身赛。上半
场比赛，双方互交白卷。第50分钟，申
花上体女足发动攻势，新援刘俊左路
突破传中，陶祝丹禁区内接球转身后
一记抽射，打入全场唯一进球。全场
比赛结束，申花上体女足取得一球小
胜。
“因为疫情的原因，在热身赛的

水平等级上，我们球队和女甲联赛的
其他队伍不太一样。”叶志竞说道，
“球队希望通过热身赛，发现我们球
队的自身问题，然后在比赛中去解

决，最后的目的还是希望能在正式的
女甲联赛里能打出一个好成绩。”

本周三，申花上体女足官宣了七
名新援的加盟，其中既有经验丰富的
原国脚，也有刚刚入校的新生力量，极
大地补充了球队的阵容实力。“今年
有一些新的队员加入，有一些是以前
国家队的老队员，也有一些刚刚入校
的新队员。特别是像李琳、刘俊这样
有着丰富比赛经验的老队员，希望她
们可以尽快融入到球队。”

与球队合练近半年，新援刘俊表
示，目前与球队融合得不错。这位有
过女超联赛和足协杯双料冠军经历
的球员还特别感谢了申花俱乐部和
学校，“因为疫情的关系，俱乐部跟学
校这边一直在积极帮我们争取训练
的时间。然后我们可能也比其他球队
集中得早一些，所以训练的情况不
错。”面对之后封闭的比赛环境，刘俊
表示，“确实可能会比较不适应，但很
久没有打比赛了，对于比赛还是很期
盼的。”

女甲联赛9?12?鸣哨

申花上体女足：第一年先站稳脚跟


